

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan di Desa Pangguruan Kecamatan Sumbul Kabupaten Dairi, dengan menggunakan Teknik Pengumpulan Data Observasi, Wawancara, dan Dokumentasi maka dapat disimpulkan bahwa :

1. Mekanisme pengelolaan Dana Desa Pangguruan Kecamatan Sumbul Kabupten Dairi. Sudah dilakukan berdasarkan Undang-undang Nomor 113 Tahun 2014. Mekanisme pengelolaan Desa meliputi, tahap perencanaan, pelaksanaan, penatausahaan, pelaporan serta pertanggungjawaban sudah dilakukan dengan baik. Mekanisme penyaluran dan pencairan Dana Desa pun hanya dilakukan melalui Rekening Kas Kampung (RKK) untuk mencegah terjadinya penyalahgunaan wewenang. Kemudian dalam proses pengelolaan Dana Desa pemerintah juga sudah melibatkan masyarakat.
2. Berdasarkan indikator transparansi dalam model pengukuran pelaksanaan good governance menurut Febrianto lubis . Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Desa Pangguruan menyediakan aksesibilitas dokumen yang telah tersusun rapi untuk diakses oleh masyarakat selanjutnya adanya kejelasan, kelengkapan, dan kemudahan bagi masyarakat untuk mengakses informasi seperti adanya pemasangan baliho atau papan informasi di beberapa titik. Kemudian pemerintah. Desa Pangguruan sudah transparan dengan melibatkan beberapa unsur terkait termasuk masyarakat dalam

proses perencanaan pembangunan yang dimulai dari tahap perencanaan, musyawarah, pelaksanaan dan serah terima hasil pembangunan tersebut masyarakat juga diikutsertakan. Kemudian dalam pengelolaan keuangan Dana Desa sudah sesuai dengan perundang-undangan yang dilakukan dengan transparansi dengan melibatkan masyarakat, serta adanya dokumen, papan informasi, maupun baliho yang dibuat dengan rincian dana secara menyeluruh yang tertuang didalam buku APBK Kampung.

## **B. SARAN-SARAN**

Adapun saran - saran yang bisa di ambil dari hasil penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Bagi Pemerintah, Pemerintah adalah sebagai pengambil dan penentu kebijakan, perlu mempublikasikan dan mensosialisasikan setiap kegiatan yang ada di desa sehingga masyarakat mendapat informasi mengenai pembangunan yang ada di desa dan bisa ikut serta mensukseskan jalannya kegiatan - kegiatan yang ada di desa.
2. Bagi Masyarakat, Lebih aktif dan kritis dalam berpartisipasi dan mengawasi jalannya kegiatan - kegiatan yang di laksanakan pemerintah desa agar tidak terjadinya penyelewengan dan jalanya pembangunan sesuai dengan kebutuhan masyarakat Desa.
3. Bagi penulis, semoga skripsi ini bisa menambah khazanah ilmu pengetahuan dan mohon maaf apabila terdapat kesalahan dalam penulisan skripsi ini, serta kritik dan saran diharapkan penulis.